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联合上下游企业，实现一体化联动

山西焦煤职代会工作会精神
实施销贸体制创新工程，利用集

团统一销售平台优势，为各贸易单位
开展业务提供全方位支持。

焦煤之声焦煤之声

王玉宝会见中煤地质总局客人
12 月 17 日 ，集 团

公司党委书记、董事长
王玉宝，总工程师贺志
宏 与 到 访 的 中 煤 地 质
总 局 副 局 长 潘 树 仁 一
行举行座谈，双方就矿
山 环 境 治 理 和 煤 矸 石
处 置 等 问 题 进 行 交 流

（见图）。
潘树仁表示，多年

来，中煤地质总局在煤
矸 石 的 处 置 与 应 用 方
面积极研发，努力追求
煤矿开采减排放、零排
放的环保目标，目前已
取得一定成效，并可根
据 矿 井 具 体 情 况 设 计
实 施 方 案 。 期 待 与 西
山 煤 电 积 极 开 展 深 入
交 流 ，寻 求 合 作 项 目 ，
开拓新的合作模式，以科技带动煤
炭绿色开采。

王玉宝表示，西山煤电十分重
视环境治理工作，煤矸石综合治理

是重点工作之一，长期以来，企业
在不断探索和寻找更好的解决方
法。中煤地质总局在煤矸石开发
利用方面思路超前，希望今后从煤

矸石治理新技术、新工艺方面给予
企业支持和帮助，双方优势互补，
实现合作共赢。

●张 衢

山西焦煤全面启动“十四五”发展规划编制工作
12 月 11 日，山西焦煤召开

“十四五”发展规划编制启动工
作 会 议 ，明 确 编 制 工 作 计 划 和
方案，分解落实各项工作任务。
山西焦煤集团公司总工程师侯
水 云 ，山 西 焦 煤 集 团 公 司 副 总
经 理 马 步 才 ，煤 炭 工 业 规 划 设
计 研 究 院 董 事 、副 总 经 理 严 民
杰出席会议。山西焦煤机关部
门 及 直 属 单 位 负 责 人 ，各 子 分
公司分管规划领导及牵头部门
负 责 人 ，规 划 编 制 单 位 项 目 负
责人等参加会议。

会 议 要 求 ，山 西 焦 煤 上 下
要统一思想，提高站位，深刻认
识到做好“十四五”发展规划编
制 工 作 的 重 要 意 义 ，切 实 把 习
近平总书记视察山西重要讲话

精 神 、能 源 革 命 重 要 论 述 及 省
委省政府一系列重大决策部署
贯 穿 到 规 划 编 制 的 全 过 程 ，为
企 业 未 来 发 展 明 确 方 向 ，为 全
局 工 作 提 供 有 力 支 撑 ；要 认 真
回顾分析“十三五”发展规划时
期 各 项 指 标 完 成 、重 点 任 务 进
展 、重 点 项 目 推 进 等 情 况 ，为

“十四五”发展规划编制工作提
供 思 路 ；要 深 入 开 展 好 调 查 研
究 工 作 ，切 实 处 理 好 长 远 和 短
期、全局和局部、发展和改革等
关 系 ，在 编 制“ 十 四 五 ”发 展 规
划时，既不能贪大求全，也不
能 故 步 自 封 ；要 共 同 参 与 、
密 切 配 合 、统 筹 协 调 ，在 充
分发挥专家、外脑作用的同
时，各单位各产业负责人要

结合工作实际，认真研究思考，
清晰提出本单位、本产业“十四
五”时期的思路、目标及重点工
作 任 务 ，为 高 质 量 做 好“ 十 四
五 ”发 展 规 划 编 制 工 作 提 供 指
导依据。

会 议 还 就 山 西 焦 煤“ 十 四
五”发展规划编制工作进行了全
面安排，听取了煤炭工业规划设
计研究院关于编制工作方案的
介绍；各专项子规划牵头部门进
行了编制工作安排。

●樊小龙

集团公司举办职业健康管理人员培训
集团公司职业健康管理人员培训班 12 月 11 日在西

山职业病防治所开班。山西焦煤总经理助理、集团公司
党委常务副书记徐俊明出席开班仪式。来自基层单位的
150余名职业卫生管理人员参加培训。

徐俊明表示，职业病防治工作是关系到职工健康、关
系到千家万户的大事，各单位要加大宣传力度，使职工家
属都能提高认识，都来关心从业职工的健康；要率先垂
范，用实际行动践行“双为”理念，切实做好职业卫生管理
工作，时刻把职工身体健康放在首位，保障职业安全。

培训邀请中国职业安全健康协会职业心理健康专业
委员会秘书长、华北科技学院管理学博士、副教授祁慧，
就工作场所员工心理健康问题的识别与管理进行专题辅
导；邀请山西省安全生产科学研究院副院长程海明，讲解
了职业病防治法及用人单位职业病防治主体责任等方
面内容。 ●曹建元 房 超

集团公司调研施工单位农民工工资支付情况
12 月 5 日，集团公司副总经理王雷英率队调研施工

单位今年农民工工资支付情况。
在调研座谈会上，西山建筑集团、金城公司、金信公

司、矿建一公司、矿建二公司、矿建三公司等单位负责人，
按照《关于转发进一步做好保障农民工工资支付工作的
通知》文件精神，汇报了农民工工资支付工作进展，以及
本年度支付及需求情况、保障措施等。人力资源部、财务
处、基建处、股份公司财务部就相关问题作了发言。

王雷英指出，党中央国务院高度重视农民工工资问
题，出台了很多规定和要求，集团公司作为大型国有企
业，要有高度有担当，提高政治站位，认识此项工作的重
要性，加大推进力度；要克服困难，解决好农民工工资问
题，同时要梳理深层次问题并逐步解决；要建立应急预
案，避免岁末年初之际发生上访事件。

针对下一步工作，王雷英要求绷紧安全弦，完善制
度，规范管理，调整相关费用和单价，逐步走出困境，确保
全年圆满收官，为明年顺利开局打好基础。 ●张 衢
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12 月 11 日，中国煤炭工业协会培训
中心副主任、煤炭远网管理委员会副主
任委员、副秘书长王艳霞一行来集团公
司，就《在大数据人工智能等技术背景下
改进完善煤炭远教网资源建设机制研
究》课题进行调研。集团公司副总经理
李健接待。

调研中，集团公司相关处室负责人
汇报了教育培训工作开展情况、企业开
展工程技术领域高技能人才岗位能力提
升评价工作存在的问题及困难、企业内
部教育培训资源建设情况，并对煤炭远
教网资源建设提出意见和建议。

李健简要介绍了企业概况和企业文
化。他说，西山作为老牌国有企业，多年
来高度重视人才队伍建设、职工技能培
训，今后将加强远程教育平台的搭建工
作，希望和中煤工业协会培训中心加强
交流合作，共享资源，共同发展，共同促
进煤炭行业培训工作高质量发展。

王艳霞表示，西山煤电是国有大型
煤炭企业，是煤炭行业的骨干企业，在人
才培养和职工队伍建设方面有许多好的
经验和做法。今后，中煤工业协会培训
中心会继续加强煤炭行业教育培训资源
建设，探索研究资源建设机制，提高技术
技能人才的待遇和地位，希望企业多提
意见，双方共同完善课题研究工作，使之
更具可操作性，满足企业对优质教育培
训资源的需求。 ●侯晓燕

太原地铁一号线项目开工在即

万柏林区调研西山地区拆迁方案
12 月 16 日，万柏林区副区长

高 建 军 带 领 相 关 部 门 来 集 团 公
司，就地铁一号线建设中涉及西
山地区拆迁方案进行调研。集团
公司副总经理王雷英接待。

调研座谈中，双方就站点位
置、出入口建设、拆迁等问题进行
交流协商。高建军一行还前往河
龙湾和工人文化宫实地查看，表

示 会 将 企 业 提 出 的 问 题 尽 快 处
理，进行合理调整。

高建军希望轨道交通公司尽
快与企业对接，相关设计要切合
企业实际，方便居民出行。

王雷英表示，地铁一号线的
建设是利民惠民的大好事，将极
大方便西山地区居民出行。企业
一定会全力配合，积极做好相关

工作。
据了解，地铁一号线全长 32

公里，共设置 24 座车站，经过万
柏林、迎泽、小店三个行政区，其
中涉及西山地区的有 4 个站、1 个
停车存放处。按照太原市委市政
府对太原地铁的总体部署要求，
一号线一期工程于今年年底开工
建设。 ●张 衢


